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国際ロータリー･テーマ

今年度会長テーマ

第2090回例会 2009.8.27

｢誠心誠意、和をもって｣“事にあたろう”

ロータリーの未来は
あなたの手の中に

■司会：石山例会運営委員

■点鐘：杦山会長

■お客様紹介：野崎(征)パスト会長

◆ゲスト：国際友好協会　大野茂様
　　　　　米山奨学生　宋慧珍様
　　　　　津久井ＲＣ　山本芳昭様

先日24日東村山駅西口再開発ONE'S TOWERの竣工
式に行って参りました。25階からの眺望はとても
素敵です。屋上にはヘリポートがありまして、上
から見ますこと、この町には緑が大変多いことが
わかります。私達の浄財が東村山駅西口地区、市
街地再開発組合の記念誌の発刊に大きく寄与しま
した事への感謝状を頂いて参りましたのでご披露
をさせて頂きます。この24日は処暑というそうで
す。暑さが和らぐ時期を迎えます。これからは夏
の疲れが出やすい頃です。体調管理には十分気を
つけてください。夏ばての回復には規則正しい生
活や、バランスの良い食事を心掛けてください。
昔から処暑には冬瓜を食べると良いといわれます。
ビタミンＣが多く含まれた夏野菜です。夏に収穫
しても涼しい所に置いておけば春先まで保存でき
るのが由来という。沖縄県、ＪＡ沖縄などは24日
はシイクワーシャーをＰＲする催しを開いたとの
事。この柑橘もビタミンＣやカロテンなどの成分
を多く含み、これまでに飲料製品が相次いで登場
しています。催しは生産量が伸びてきたのに対応
して、ドレッシングなど青果として消費を伸ばす
為のようです。果皮には動脈硬化性疾患の予防に
有望な血中成分を増やすエキスが含まれているこ
とが確認されており、機能性も高い。圏外への出
荷に力を入れ、暑い時期にさっぱりした酸味で食
欲をそそる果実として期待しています。四季のあ
る日本はそれだけ豊作物の種類も多く、東京農業
大学の高野克己教授によると、日本人が一般的に

■会長報告 杦山会長

■合唱：ロータリーソング
　｢それでこそロータリー｣

◆ソングリーダー：
　野澤会員

24日処暑
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■幹事報告 高橋幹事

■東京福生ロータリークラブ：
　2009-10年度多摩分区親睦ゴルフ大会の案内
　2009年10月19日(月)
　於　東京バーディークラブ
　各クラブ8名以上　参加費5000円

■国際ロータリー日本事務局：
　9月のロータリーレート　1ドル＝94円

■職業奉仕包括委員長：
　(在京)地区職業奉仕セミナーの案内の受理
　2009年9月11日(金)　15:00～
　於　東部ホテルレバント東京

■対人地雷特別委員会：
　｢ロータリークリアランド･カンボジア完遂記念
　式典｣ツアー参加申込み案内
　申込み〆切　9月8日(火)

■地区米山奨学委員会：
　在京第1回クラブ米山委員長
　および会長エレクト研修会の案内の受理
　2009年9月16日(水)　15:00～
　於　上野精養軒　　 懇親会　17:30～

■東村山体育協会：
　第46回東村山市民体育大会の案内について
　2009年9月6日(日)　9:00～
　於　東村山市運動公園グラウンド

■ガバナー事務所：
　日韓親善会議の最終案内の受理
　9月3日～5日　　会議　9月4日(金)

■ロータリー財団委員会：
　11月ロータリー財団月間について
　卓話希望　申込〆切　8月31日(月)

■回覧：
　｢友｣インターネット速報　No.393、394、395
　ハイライトよねやま

■青少年交換委員会：
・第3回地区青少年交換委員会の案内の受理
　9月1日(火)　15:00～17:00
　於　ガバナー事務所

・第44期派遣学生地区委員会への帰国夕食会の
　案内の受理
　9月1日(火)　18:00～
　於　ホテルメトロポリタン

在籍会員数 出　席 免　除 欠　席 出席率

38 29 1 7 79.41

■出席報告 吉川例会運営委員

■前々回メークアップ修正後前々会欠席：2名

■前々回出席率メークアップ修正後：94.29％

■前々会メークアップ者：
　樺澤会員：新都心ＲＣ
　石山会員：東大和ＲＣ
　神﨑会員：分区連絡会
　漆原会員：清瀬ＲＣ

食べる野菜は約150種類あり、米国やフランスの
約100種類を上回ります。四季のある恩恵に感謝し、
食生活では旬の食材を生かしたい。われわれ後期
高齢者にとりましては、美味しいものを少しで良
いのですから。

■ニコニコＢＯＸ 金子クラブ管理委員

■皆出席：
　土方会員(31回目)
　相羽会員(12回目)

■会員誕生祝月：
　神﨑会員
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◆大 野 様：国際友好協会へのご支援ありがとう
　　　　　　ございます。
◆杉山会長：花火大会ご参加いただきありがとう
　　　　　　ございました。写真もありがとうご
　　　　　　ざいます。
◆田中会員：ゴルフ大会大成功に感謝しておりま
　　　　　　す。8月31日都体育大会ゴルフ頑張
　　　　　　ります。
◆當間会員、野崎会員、二ノ宮会員、吉川会員
　山本会員、當麻会員：
　　　　　　写真ありがとうございます。

本日のニコニコ合計： 22,000円
　　累　　　計　　：328,000円

■委員長報告

■中丸クラブ管理委員長

11月20日～22日の沖縄親睦旅行及び宜野湾ＲＣ合
同例会に、多くの会員の皆様がご参加下さいます
よう重ねてお願いいたします。又、週報の制作上、
委員長報告も原稿を是非お願いしたいと存じます。

■野澤地区青少年交換
　委員長

今年も留学生13名をお預かりして8月10日から26
日まで御殿場のＹＭＣＡ施設をお借りしてサマー
キャンプを実施してきました。留学生も片言でも
日本語が出来るようになりました。これからホス
トファミリーのお宅で生活する訳ですが日本語で
生活できるようになったと思います。9月からそ
れぞれの学校に留学することになります。毎年こ
のキャンプを通して思いやりの心、感謝の心をテ
ーマにして来ました。キャンプ終了に際して各留
学生が、このような楽しいキャンプを開いてくれ
たロータリアン、ローテックス、ＹＭＣＡ、そし
て日本人に対して感激していました。1年後帰国
するときには、日本人の思いやりの心、感謝の心
をもっと理解して帰って行くことと思います。そ
れからローテックスの活動資金への協力を兼ねて
ポロシャツが1着分担されましたので、1着しかあ

りませんが5,000円にて購入していただき、活動
資金に当てたいと思いますのでご協力宜しくお願
いいたします。

■二ノ宮ロータリー財団
　委員長

再度のお願いで恐縮ですが、ロータリー財団への
寄付をお願いいたします。来週より封筒を回しま
すが、今1ドル94円程度ですが100ドルとして一人
1万円でお願いしたいと思います。どうか宜しく
お願いいたします。

■飯田プログラム委員長

訂正のご報告をいたします。9月は新世代の為の
月間に因んで小町青少年奉仕委員長の卓話となっ
ていましたが、中丸会員からのご紹介で元甲子園
球児の野崎将嗣さんの卓話となりますので訂正さ
せていただきます。

■田中ゴルフ部長

多摩分区親睦ゴルフ大会が10月19日に東京バーデ
ィークラブにて開催されますので参加を宜しくお
願いいたします。当クラブはここ2～3年連覇して
いますので、又優勝を目指して是非参加をお願い
します。
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■卓話

■卓話者紹介：
　飯田プログラム委員長

■卓話者：目時会員

8月の会員月間に因んで
　8月は会員増強及び拡大月間です。現在第2580
地区の現況は6分区71クラブで運営されておりま
すが、7月1日現在3377名でございます。私達の多
摩分区は7クラブで260名で7年サイクルでガバナ
ー補佐を選出し活動を行っておりますが、7年前
の福生ロータリークラブの加藤さんがガバナー補
佐で活動を行っていた時と比べると約100名減に
なります。多摩分区の将来を考えた時、大変な状
況におかれていると思います。100年に1度の不況
という大きなハンデキャップもありますが、なん
とかそれを乗り越えて各クラブが会員増強に務め
なければなりません。
　今月のガバナー月信で多田宏ガバナーは次の様
に言われております。｢会員数が多いことはそれ
なりにパワーも強大であると思われますが、安易
に増強を図れば、安易に減少することを我々は経
験いたしました。何故ロータリーなのか？何故ロ
ータリアンになるのか？この事に対する根本的理
念を掘り起こさない限り、我国に於ける増強・拡
大の解答を出すことは非常に困難な事と思考いた
しております。安易に員数合せのために会員を求
めるならば、結果は決して期待通りにはなりませ
ん。かえってロータリーそのものを劣化させてし
まい、マイナス方向へと押し進んでゆくことにな
り、取り返しの付かない事態を引き起こす結果を
招いてしまいます。｣
　会員増強を議論するとき、必ず質か量かという
｢議論｣が生まれます。あくまでも一人のロータリ
アンとして私個人の考えですが、人間を質か量か
と判断することを私は好みません。昔のことわざ
に｢枯れ木も山の賑わい｣と言いますが、枯れ木ば
かりでは山は終わってしまいますが、人間社会は
ある程度それで成り立っているのではないでしょ
うか？
　ロータリークラブとしても｢活気あるクラブ｣｢魅
力あるクラブ｣を理想とします。その理想あるク
ラブであれば枯れ木にも花が咲くのではないでし
ょうか。
　結論を言うと｢魅力があり活力のあるクラブ｣で
あれば質が向上するのではないでしょうか？ 今
年度の松本ガバナー補佐は｢チャレンジ300！｣と
掲げております。多摩分区各委員が全員で協力し
頑張っていきましょう。

■卓話者：野澤会員

　余談になりますがこの夏、北海道でまだ訪れた
ことがなかった稚内、利尻・礼文へ島巡りをメイ
ンに高山植物を見に行ってきました。今や北海道
の観光も自然の美しさに浸る観光に変ってきてい
ると思います。
　さて、目時さんは常々会員増強に力を入れられ
てきましたが、私も1年間地区青少年交換委員長
を経験した中でも、またその他の機会でもその必
要性を感じてきました。私はロータリーの会員と
いうのは、景気が悪いから辞める、景気が良くな
ったら増えてくるよ、というような会ではないと
感じています。また皆さんとディスカッションし
たいと思いますが、ポールハリスの創立の精神、
ロータリー運動の哲学や精神を掘り下げて勉強す
れば、それを自分のロータリー活動にすれば景気
に左右されないロータリー活動の素晴らしさを実
感できると思いますし、それを理解すれば簡単に
は辞めないと思います。
　目時さんが常々ロータリーは質か量かという問
題提起をされますが、私は最近このように考えま
す。質と量の比較ではなく、量の中から質を出し
てゆく。だから会員増強が必要なのだと思います。
例会に出て皆で質を高め、それを会社にフィード
バックすることが社会のためになるんだという事
ではないでしょうか。出席も会費の納入も義務で
はなく権利だと思います。決して義務ではなく権
利なのです。これが解かるようになれば立派なロ
ータリアンになったといえます。ですからロータ
リーは量の中から質を磨いてゆくというように感
じています。

■点鐘：杦山会長


